

	PTAS.
España.	1 25
Extranjero (Unión Postal).	2 50
Ultramar.	1 50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Amor de madre

(Cuento)

Los primeros fríos de Octubre obligaban á regresar á la capital á las familias ricas que habían salido á disfrutar los placenteros y frescos días que proporciona el campo en la estación de verano; pero yo, que amo la soledad, me apresuré á salir de París, buscando en el retiro y lejos del bullicio la calma y la tranquilidad. El otoño había despojado á los árboles de sus pomposos vestidos, y las secas hojas, juguetes del viento, formaban remolinos, cubriendo la tierra con sus tristes despojos; la espesa y húmeda neblina, extendiendo su inmenso velo, infundía melancolía por todas partes.

Había dejado á mi izquierda á Belleville; reflexiones vagas y sombrías ocupaban mi ánimo; caminaba despaacio, triste y cabizbajo; quería huir de mí mismo y de este mundo falaz, volando con el pensamiento en pos de otro mejor. De repente, el eco de un silbato hirió mi oído: su tono era agudo como el grito de la desesperación, lúgubre como un gemido.

Llegaba ya al cementerio que está en la parte Este, y un carro mortuario conducía lentamente un cadáver á su última morada; el conserje había avisado á los sepultureros con aquel silbido á la llegada de un nuevo inquilino.

El cementerio estaba desierto; únicamente se distinguían al través de la neblina algunas parejas que, cual sombras fantásticas, cruzaban de una parte á otra; ¡eran, sin duda, amantes que buscaban la soledad para hablar de sus amores en un sitio cubierto de mortales despojos!

Llegué maquinalmente á la capilla; y sentado sobre un sepulcro, me puse á reflexionar en lo que vienen á parar todas las grandezas y vanidades de esta vida, cuando una estrepitosa carcajada me sacó de mi enajenamiento; indignado con esta demostración de alegría, tan impropia de aquel lugar: Me dirigí lleno de cólera hacia el sitio de donde había salido, que era uno de los más retirados y solitarios. Una mujer estaba allí, sola, sentada sobre una lápida; sus mejillas estaban hundidas y pálidas como la muerte; sus ojos, encendidos é hinchados, vertían gruesas lágrimas; y, sin embargo, no cabía duda: ella era la que había dado la carcajada, porque todavía se manifestaba la sonrisa en sus descoloridos labios.

Al oír mis pisadas volvió la cabeza, aplicando misteriosamente el dedo á su boca. «¡Silencio silencio!—exclamó, como si hablase con algún ser invisible! ¡Silencio, porque hay gente que nos escucha!»—y prosiguió haciendo *crochet*, la cabeza inclinada é indiferente á cuanto la rodeaba.

Entretanto la niebla se había levantado, resolviéndose en una lluvia menuda y abundante; los vestidos de esta desventurada estaban calados; su cuerpo aterido, y de cada cabello se desprendía una gota de agua; sus manos, amoratadas, apenas podían sostener las agujas; todo su aspecto era una imagen del sufrimiento y de la resignación.

—El tiempo, señora, es harto frío para permanecer en este sitio sola y á la inclemencia—la dije aproximándome á ella;—sin duda aguardáis para retiraros á la persona con quien hablábais ha poco?

Nada me contestó; pero levantándose ligeramente de su asiento, y señalando con el dedo á la tierra, me dijo mostrándome una tumba:

—Ahí está quien espero.
Sobre la lápida que la cubría estaba esculpida esta inscripción: *A Julio Renain, muerto á la edad de diez y nueve años, su pobre madre.*

¡Ah! la desgraciada, en su enajenación, creía oír la voz de su hijo que le respondía desde la profundidad de la tumba, le hablaba, reía con él... ¡Desgraciada! ¡El amor maternal y el dolor creaban esas fantásticas ilusiones en su extraviada imaginación!

Hice algunos esfuerzos para desviarla de aquel sitio de dolor, pero ella lo resistió vivamente.

—¿Cómo—decía—abandonar á mi pobre Julio antes de la noche? ¡Oh, no

señor! Está tan contento á mi lado... se aburriría si le dejase sólo.

Un guarda del cementerio pasaba junto á nosotros tarareando una alegre canción con la mayor indiferencia.

—¿Os da lástima esa mujer, caballero?—me preguntó con aire chocarrero y jovial.—¡Bah! No hagáis caso de sus tonterías, dejadla con su manía; así hacen cuantos la ven.

—¿Cómo es eso?
—Hace un año que murió su hijo, y desde entonces pasa todo el día junto á su sepultura, le dirige la palabra, y cree que el muerto la responde... ¡Já... já!... es cosa que hace morir de risa. Aquí come, y no se aparta de este sitio aunque hiele ó granice... ¡Pero los locos no sienten frío!

¡Ah, la desgraciada estaba tiritando!

Diciendo esto, el guarda siguió su camino cantando alegremente. No me atreví á separar á la madre del sepulcro del hijo, ni privarla de la ilusión que la hacía feliz; pero al mismo tiempo temía por su salud; y deseaba que al menos estuviese á la vista quien cuidase de ella; con esta idea fui á encontrar al guarda y le manifesté mi intención.

—¿Cuidar de ella?—me contestó;—¡bah! ya me lo tienen encargado; es muy rica, y también su familia.

—Pues entonces, ¿cómo permiten?...

—Porque no pueden impedirlo: hace meses que prohibieron sus parientes á esta señora venir al cementerio; la encerraron en un cuarto, y ¿qué hizo ella? saltó por la ventana y se vino derecha á su puesto...

Al decir esto se echó á reír, y yo me retiré oprimido el corazón.

Desde aquel día iba todas las semanas á ver á la amorosa madre, y siempre la encontraba conversando con su hijo. Pero ¡ah! llegué una tarde y no estaba como de costumbre; llamé al guarda que estaba paseando al sol cantando su canción favorita.

—Aquella desgraciada no está hoy junto al sepulcro de su hijo. ¿Será que sus parientes la han encerrado de nuevo, ó acaso se ha desvanecido su locura?

—¡Qué!—contestó éste echándose á reír y frotándose las manos alegremente;—no, señor, no está ya loca, loado sea el Señor; pero es igual, hoy vendrá sin falta al cementerio... ¡Hola, hola!—continuó dirigiendo la vista hacia una hilera de árboles que llegaba hasta la puerta principal del recinto de los muertos;—mirad caballero, allí la tenéis, —me dijo mostrándome con la mano el carro fúnebre que avanzaba lentamente hacia nosotros.

¡Iba á reunirse para siempre con su llorado hijo!

JAVIER DE ASED

Tempestad en Barcelona

Copiamos de *La Vanguardia* del viernes:

La cerrazón que cubría el cielo y el aumento de temperatura que se dejó sentir ayer, especialmente en las primeras horas de la tarde, hacían presagiar la proximidad de la tormenta que estalló poco después de anoche. Un incansable relampagueo, que continuó durante la noche, fué como el anuncio de la gran tempestad que se desencadenó á poco. A las siete y minutos y reinando viento S. O., empezó á caer el primer chubasco que, de momento, parecía dispuesto á remitir. Más arceció á poco con tanta furia que eran verdaderas mangas de agua las que caían sobre la ciudad, acompañadas de truenos y exhalaciones.

A eso de las nueve, vino á mezclarse con la lluvia torrencial gran cantidad de pedrisco que, de haberse extendido la tormenta más allá de la capital, puede haber causado daños de consideración á las plantaciones.

Los tranvías y demás vehículos anduvieron durante toda la noche atestados de pasajeros, pues era punto menos que imposible transcurrir á pié por las calles y vías públicas convertidas en arroyos. Momentos hubo en que los imbornales no podían engullir toda el agua que afluía á sus aberturas.



Don Juan Bisbal y Morell

Alumno de la Academia de Artillería

Falleció en Segovia el día 26 de Septiembre

Q. E. P. D.

Sus padres y hermanos (ausentes), su abuela paterna doña Juana Ana Gelabert, su abuela materna doña Juana Agra consorte, su tía doña Francisca Bisbal, sus tíos don Manuel y don Ricardo Morell (ausentes), su tío político don Domingo Escafi y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma del difunto se celebrará en la iglesia del Santo Hospital, el lunes 4 de Octubre á las once de la mañana.

No se invita particularmente.

Entre diez y once fué cuando la tormenta alcanzó su máximo de intensidad.

A las once y media cesó de llover, aunque los truenos dejasen oír sus resonancias y siguieron los relámpagos rasgando la atmósfera, cargada de electricidad.

El aguacero amenazaba con su furia inundar los barrios bajos de la población, y efectivamente los temores se convirtieron en certezas cuando comenzaron á llegar á los cuartelillos de bomberos muchos vecinos en demanda de auxilio.

Donde revistió mayor importancia la inundación fué en el distrito de Atrazanas, donde las calles se convirtieron en torrentes.

En la calle de San Pablo varios establecimientos se inundaron, llegando á alcanzar treinta centímetros el nivel del agua.

La calle de San Ramón, á las diez y media, era un verdadero río. En el cruce de esta calle con la de San Pablo alcanzó, en algunos momentos, la corriente cerca de un metro de altura, arrollando á una mujer que intentó cruzarla y que quizás hubiera perecido sin el socorro de algunos transeúntes.

En una droguería sita en este cruce se inundó totalmente el depósito de las drogas. Los empleados de la casa procuraron el salvamento de las mercancías, conduciendo gran parte al segundo piso de la misma casa, si bien ya deterioradas en su mayoría.

Las calles del Este, Arco del Teatro, Cirés, Cid, Mediodía, Montserrat y afluentes á las citadas estaban en análoga situación, y hubo algunos establecimientos, como la tienda del número 30 de la calle del Arco del Teatro, que tenían en el sótano cerca de tres metros de agua.

En la calle del Mediodía la fuerza del agua provocó algunas filtraciones en tabiques medieros entre algunas tiendas y en la calle de Montserrat principalmente huían los vecinos desprovocados y pidiendo auxilio.

Varias tahonas no pudieron trabajar por tener inundados los hornos.

La inundación también se extendió por la calle de Cambios Nuevos, Moncada y plaza de Palacio, habiéndose inundado en esta última completamente los sótanos de una taberna.

En la calle de Cristina se obstruyó una cañería de desagüe del terrado, lo que puso en peligro la seguridad del edificio acudiendo auxilios inmediatos que consiguieron dejar libre el paso á las aguas.

A las once el alcalde señor Coll y Pujol, acompañado del señor Falqués, arquitecto municipal, y de uno de los ingenieros del Ayuntamiento, recorrió las rieras de Malla y Bogatell, que afortunadamente no sufrieron interrupciones que hubieran resultado sumamente peligrosas.

A las once y cuarto se unió á la angustiosa situación producida por las aguas el toque alarmante de fuego en el distrito cuarto. Al principio se supuso que sería señal de auxilio á alguna casa inundada, pero indagamos y pudimos convencernos de la existencia del incendio.

Este se había declarado en la casa número 12 de la calle del Cid, donde tiene instalada el señor Bocamora una fábrica de sebos y jabones.

Los vecinos empezaron inmediatamente á trabajar en la extinción del

fuego, procurando emplazar una manguera de la misma fábrica, no tardando en llegar el rodete del cuartelillo de San Pablo, seguido del carro de primeros auxilios, no haciendo lo mismo en los primeros momentos la bomba de vapor por hallarse desaguando una casa de la calle del Marqués del Dueco.

Al poco rato llegó allí esta bomba, que ya no tuvo que funcionar en el incendio por estar casi dominado, estándolo por completo á la una menos cuarto de la madrugada.

Vino á aumentar la zozobra el hecho de que, al tiempo de pedir auxilio para atacar el fuego, lo pidieron también de la casa de enfrente y de la fábrica de mantas de la viuda de Pascual para que se desalojara el agua que las había inundado. Según dijo una persona de la casa, en este segundo establecimiento alcanzó tres metros el nivel del agua.

Acudieron al sitio del siniestro los señores Coll y Pujol, los jefes de bomberos señores Falqués, Bricar y otros, y el comandante de la guardia municipal, señor Vilaseca.

Después de dominado el incendio recorrieron las calles donde mayores desperfectos produjo el agua, dando orden de que las tres bombas de vapor se dedicaran exclusivamente á la extracción de las aguas en las tiendas inundadas, que eran la mayoría de las de aquel barrio.

A las once de la noche se reclamó, desde la iglesia de San Pablo, el auxilio de una bomba de vapor para el desagüe.

También se dijo, sin que pudiéramos comprobarlo, que en la calle de Rosellón perecieron ahogados dos niños.

El coche que conducía á los niños extraviados de San Gervasio á aquel distrito corrió grave peligro de ser arrastrado por las aguas.

Uno de los sitios donde el aguacero causó mayores males fué sin duda en la calle de Montserrat, que á las once de la noche presentaba el aspecto de un verdadero río, pues en el centro de dicha vía alcanzaba el agua cerca de un metro de altura.

Los transeúntes que á toda costa necesitaban vadearla hacíanlo con el agua hasta la cintura.

A la una de esta madrugada, cuando ya el agua había sido engullida por las cloacas de la citada calle, los vecinos de la misma valiéndose de cubos y bombos, quitaban la de los sótanos en algunos de los que alcanzaba el agua cuatro ó cinco palmos de altura.

Una exhalación cayó en el pararrayos de la casa que en la calle de las Tapias ocupa el *Diario de Barcelona*, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

A pesar de la tempestad los teatros verificaron las funciones que tenían anunciadas, aunque como era de suponer la concurrencia en varios de ellos fué escasa, ya que á la hora de entrada, el fuerte aguacero que caía impidió que los que habitualmente concurren á dichas diversiones pudieran trasladarse fácilmente á los coliseos.

Por dicha causa se suspendió el concierto de gala que debía verificarse á las nueve de la noche en el Palacio de Bellas Artes, y para el cual había re-

partido el Ayuntamiento elegantes invitaciones.

*

Aparte de las exhalaciones caídas en algunos para-rayos, como la de que hemos dicho que cayó en la redacción del *Diario de Barcelona*, no tenemos noticia ni por nuestra información personal, ni por la de los centros oficiales, de que haya caído alguna otra, aunque extrañamos que si por la intesidad extraordinaria de la tempestad de anoche.

En broma

Dicen que en la cara está la edad y el oficio de cada uno; pero no es cierto.

Hay quien parece mucho más joven de lo que es y quién resulta mucho más viejo que su señora madre; como hay quien ejerce funciones de hermano de una cofradía y todo el mundo le toma por un picador de toros ó por un bajo de zarzuela.

Para evitar estas confusiones se ha establecido aquí una fábrica de caras donde por un precio módico puede uno variar de fisonomía con arreglo á sus deseos.

Ya hay quien se dedica en Madrid á arreglar narices, achicar bocas y disminuir la protuberancia de los juanetes. Por veinticinco pesetas le dilatan los ojos al que los tiene redonditos y húmedos. Por cuarenta les achican el abdomen á los gordos, y por ciento le reforman la caída de ojos al que desea aparecer poético é interesante.

Es mucho más fácil todavía reformar las facciones y ponerlas en relación con el oficio de cada uno, y eso es precisamente lo que realiza la nueva sociedad que acaba de establecerse.

El director, persona muy simpática, recibe á los clientes con amabilidad suma.

—¿Que desea Vd.?—dice, saliendo al encuentro de los que van á visitarle.

—Pues yo venía á adquirir aspecto de hombre ilustre, siempre que no sea muy caro.

—Los precios son módicos... Vamos á ver cuáles son sus aspiraciones?

—Yo, habiéndole á Vd. con franqueza, quisiera ser ministro; pero con esta cara no me atrevo á solicitarlo!

—Efectivamente, tiene Vd. una cara vulgar y antipolítica; más bien parece cara de recaudador de contribuciones. Hay que recortarle á Vd. las orejas, darle más amplitud á la frente y afeitarle el entrecejo. Además, se le puede aumentar la sotabarba. Eso da cierto aspecto de hombre reflexivo y bien alimentado.

El aspirante á ministro se somete durante una semana á las manipulaciones, digámoslo así, de los artistas encargados de reformar los rostros, y queda convertido en un verdadero personaje de fisonomía noble y elevada. Después llega á su casa y le dice su mujer:

—Puedes estar satisfecho. Te han dejado una cara muy distinguida: cara de presidente del Consejo de ministros sin cartera.

*

La cara más fácil de hacer es la de militar aguerrido.

Si el interesado es chato, se le reforma la nariz convirtiéndola en aguiluña; se le habren bien las ventanas, para que expresen energía y brusquedad de carácter y se le coloca un bigote cerdos y poblado sobre una pequilla en forma de escobillón.

En la frente tres arrugas pronunciadas y en cada oído un mechón de pelos crespos, que se asoman indómitos como si estuvieran diciendo:

—¡Eh! ¿Quién anda ahí?... Si salgo no voy á dejar titero con cabeza.

*

En cambio, ayer se presentó en el establecimiento de referencia un sujeto peludo, con cara de facineroso y dijo al director:

—Ave María Purísima,

—Sin pecado concebida.

—Yo vengo á endulzar el rostro.

—¿Qué es Vd?

—Sacristán y demandadero.

—¡Parece mentira! ¿Con esta cara?...

—No es culpa mía... Mi natural es pacífico mis ideas inocentes.

El director entonces dió las órdenes

oportunas para que le hiciesen una cara nueva á aquel infeliz.

Lo primero que hizo el artista encargado de los ojos fué suavizarle la mirada, haciéndole un pliego en la frente á fin de subirle las pupilas y convertirle en angelical.

Después otro artista le quitó los pelos del rostro, haciendo desaparecer un lunar velludo que tenía junto á la nariz; le adelgazó los labios y le extrajo dos dientes de arriba, con lo cual el facineroso aparente quedó convertido en sacristán suave y meliflúo.

No podemos menos de recomendar la nueva fábrica.

LUIS TABOADA.

NOTICIAS

De las islas:

Manacor

Por error involuntario dejamos de publicar los siguientes señores premiados con medalla de plata.

Binisalem, Don Jaime Ramonell Terrasa, (vinos.)—Id., Don Bernardino Ramonell Terrasa, (vino.)—Id., Don Antonio Llabrés Moyá, (vinagre.)—Id., Doña Magdalena Vicens Pons, (higos pasos y cepas en macetas.)—Id., Don Melchor Pol Moyá, (higos pasos.)—Id., Don Pedro Ferrer Delgado, (higos pasos.)—Id., Don Antonio Villalonga Serra, (higos pasos.)—Id., Don Gaspar Vicens Pons, (higos pasos.)

Manacor, Don Juan Amer Servera, (palomos.)

Medalla de Cobre

Binisalem, Don Miguel Villalonga Villalonga, (vino.)—Id., Don Juan Salom Roca, (vino.)—Id., Don Rafael Fiol Rosselló, (vino.)—Id., Don Miguel Llabrés Pol, (vino.)—Id., Don Antonio Gelabert Llabrés, (vinos.)

Esportas, Don Antonio Ribas Homar, (almendras.)

Diploma de honor

Binisalem, Don Juan Llabrés Pol, (vino.)

Petra

La venta de cerdos cebados está en su apogeo, pagándose á 42, 40 y 38 reales la arroba según peso.

Según cálculos aproximados han visitado la Exposición de Manacor 1.500 vecinos de este pueblo.

Ayer llovió algo en éste término lo cual será motivo para que los labradores den principio á la siembra de avena.

Durante el mes que acaba de transcurrir han emigrado á América varios jovencitos de esta villa con objeto de dedicarse al comercio. Les deseamos prosperidades y feliz retorno.—C.

1.º de Octubre de 1897.

De la capital:

Con objeto de esperar las noticias de interés, se retrasó algún tanto la edición de la tarde de ayer las que no alcanzaron á los suscriptores forenses.

Por este motivo hoy repetimos en la cuarta página completa dicha edición.

Mañana á las siete de la noche tendrá lugar en el *Colegio del Dulcísimo Nombre de Jesús* de P. P. Agustinos, la apertura del curso académico de 1897 á 98 y la distribución de premios entre los alumnos que los han obtenido durante el mes anterior, terminando con una velada literaria musical que se compondrá del siguiente programa:

- 1.º Sinfonía de la ópera *Rienzi*, de Wagner.
- 2.º Introducción por el P. Director.
- 3.º Discurso de apertura de curso por el P. Restituto del Valle.
- 4.º Meditación para piano, violín y armonium por Durán.
- 5.º Poemita de D. Juan Alcover.
- 6.º *El artista ciego*, por el Padre Francisco Blanco.
- 7.º *Neno*, cuento del P. Restituto del Valle.
- 8.º Trío de la misa de requiem de Verdi.
- 9.º *El huerfanito*, por el P. Conrado Muñíos.
- 10.º *Granada*, por D. José Zorrilla.
- 11.º *El tránsito de un ángel*, por el P. Restituto del Valle.
- 12.º *La violeta*, por el P. Francisco Blanco.
- 13.º *El pino de Formentor*, de Don Miguel Costa, traducido al castellano.
- 14.º *La caridad*, de Rossini.
- 15.º Conclusión.

D. Manuel Gonzalez Salvá

PRIMER TENIENTE DE CABALLERÍA

Falleció el día 2 del corriente, después de haber recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

El Excmo. señor General Gobernador, el señor don Francisco González y Briones su padre, su hermana doña Catalina, tios, primos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan triste acontecimiento, rogándoles encomienden á Dios el alma del finado.

El rosario se rezará hoy 3, á las once y media de la mañana, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, y después tendrá lugar la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, *Call 4*, á su última morada.

El martes 5 se celebrará en sufragio de su alma el funeral en la referida iglesia á las once de la mañana.

El Excmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, ó parte del santo rosario que rezaren, por el alma del finado.

No se avisa particularmente.

No se recibe en la casa mortuoria.

Por lo que pueda alcanzarnos ciertas alusiones debemos recordar que en pocos días hemos deplorado sucesivamente las denuncias de tres compañeros, *La Tradición*, *La Unión Republicana* y *La Región*; y que con toda sinceridad les deseamos un resultado satisfactorio, como lo deseamos siempre para nuestros apreciados colegas, haciendo abstracción del origen de la denuncia y de la conformidad ó disconformidad en que pueda estar nuestro criterio respecto al de los demás.

Para cumplir con este deber de una manera franca y explícita, nos basta la noción que tenemos del compañerismo; y por si ella no fuese suficiente la gratitud que en este caso especial nos liga hacia periódicos que nos han guardado deferencias inmerecidas ó nos han defendido al ser con injusticia atropellados.

Tales deberes están en nuestro ánimo por encima de consideraciones secundarias y LA ALMUDAINA se complace en tener para con sus colegas, aparte la natural divergencia de opinión, aquellos sentimientos de benevolencia y respeto que no basta á borrar la dureza del reproche.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Ibiza haber detenido y entregado al Juez competente á un sujeto presunto autor de haber dado muerte á otro de una cuchillada que penetrándole por la tetilla izquierda le atravesó el corazón.

La del puesto de Pollensa denunció al Alcalde de la misma á un sujeto que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Durante el presente mes estarán en turno, como vocales de la Comisión Mixta de reclutamiento los Diputados que forman parte de la Comisión Provincial Don Alejandro Roseló y Don Juan Falou.

El Alcalde de Maria ha remitido á este Gobierno de provincia la liquidación de las cuentas correspondientes al tercer y cuarto trimestre del año económico de 1896 á 97.

El señor Juez de Instrucción de este partido cita á las personas de ignorado paradero que se crean con derecho á una gallina que fué sustraída el 11 de Agosto último en la villa de Lapuebla, para que en el término de 7 días comparezcan á declarar en la causa que se instruye contra Pedro Siquier Pastor, como autor de dicha sustracción.

El día 31 del actual tendrán efecto en la Casa Consistorial de Alcudia las

subastas para enajenar la caza y los pastos del monte de *La Victoria* durante el año forestal que empezó anteayer.

*

En igual día y sitio indicado se celebrarán las subastas para la venta de 50 pinos, 500 quintales métricos de palmito y 55 esteros de leña gruesa del espresado monte durante el período indicado.

Esta noche en los salones de la Sociedad *La Salvación*, sita en el caserío de Son Sardina, se celebrará un baile cuyo producto se destina al soldado regresado de Cuba Joaquín Sabater, vecino de aquel caserío.

La *Gaceta de Madrid* publica una Real orden, concediendo exámenes extraordinarios para los alumnos que les falta una ó dos asignaturas para tomar el título de Bachiller, Licenciado, ó cualquier otro de los títulos profesionales.

Por la Dirección General de Carabineros, se han concedido los premios de constancia que á cada uno se les señala, á los individuos de la Comandancia de esta provincia que á continuación se expresan: Casto Millá Martínez, una peseta; José Torrens Parets, 2'50; Manuel Lorenzo Farrifias y Joaquín Piquer Esteban, 5; y al cabo José Martínez Roda 7'50.

La Junta de Clases Pasivas ha declarado á Doña Teresa Obrador Bosch, con derecho á la pensión anual de 750 pesetas, en concepto de viuda del torrero de lala clase de mayores Don Jaime Colomar Palmer.

Ayer cayó sobre nuestra ciudad una fuerte y pertinaz lluvia que duró todo el día, convirtiendo algunas calles en verdaderos torrentes.

El señor Obispo de esta diócesis ha nombrado Vicario de Génova, filial de Santa Cruz, á Don Miguel Vidal Garau, que desempeñaba igual cargo en la iglesia de Moscarí; para esta vacante ha sido nombrado Don Gaspar Bestard Sabater, Coadjutor que era de la parroquia de Puigpuent, y para este puesto lo ha sido Don Mateo Coll Rubí, Pbro.

En la estación telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos por no haber sido encontrados sus destinatarios los siguientes despachos telegraficos: Doña Concepción Oliver, Estadio General 8; Doña Micaela Lallave; Mister Pae Victorias; Don José Lerdau, Cuesta del teatro 8; Don Jaime Bolestin, Pureza; Don Miguel Palacios, FONDA de Santa Cecilia; Don Antonio Hu-

guer; Sr. Vidal, Sr. Mestres, lista de telegrafos y Don José Román.

El vapor *Ciudad de Mahón*, salió de nuestro puerto ayer tarde á las cinco con rumbo al de Mahón, llevándose la correspondencia, diez y nueve pasajeros y carga varia.

Pocos momentos después también lo verificó para Barcelona el vapor *Lullio*, llevándose la correspondencia, cuarenta y siete pasajeros y carga general, entre ella trecientos cerdos cebados.

A las cuatro y media de la tarde de ayer abandonó nuestro puerto, con rumbo á las Antillas, el trasatlántico, *Martin Saenz*.

Hoy en la parroquia de San Jaime habrá ejercicio dedicado á San Blas. Después del rosario, ocupará el púlpito D. Pedro Martí, Licenciado en Teología y catedrático de Religión y Moral.

Las piezas que tocará esta noche la música del Regimiento Regional número 1 en el paseo del Borne son los siguientes:

- 1.º Paso doble *Marte*, Calvist.
- 2.º *Walses La Tempestad*, Chapi.
- 3.º Brindis y Concertante de *Macbet*, Verdi.
- 4.º *Mazurka Circasiana*, Cánovas.
- 5.º Paso doble *El Incognito*, Calvist.

A bordo del *Beller* llegó ayer á esta ciudad después de obtener, previos brillantes ejercicios en el Hospital de Santa Cruz, de Barcelona, al título de Profesora en partos, la Señora doña Maria Martorell de Gilet.

Agradecemos á *La Unión Republicana* la atención que con nosotros ha tenido de remitirnos los números del periódico de Madrid titulado *El Día* en que se inserta un estudio acerca del aspecto legal de la cuestión suscitada últimamente entre el señor Obispo de Mallorca y el señor Ministro de Hacienda.

El señor Gobernador interino de esta provincia en vista la frecuencia con que algunos Ayuntamientos aplican indebidamente al capítulo de Imprevistos, gastos que tienen consignación propia en el presupuesto vigente, les recuerda por medio de una circular publicada en el *Boletín Oficial* de ayer, la ineludible obligación en que se hallan de saber que el espresado capítulo no puede en modo alguno ser utilizado para suplir deficiencias en los demás créditos aprobados en el

presupuesto para otros servicios, ni tampoco á satisfacer obligaciones de carácter permanente pues á ello se opone la ley de presupuestos y contabilidad provincial.

Igualmente les recuerda que cada libramiento que se espida con cargo al capítulo indicado debe acompañarse nota certificada por el Secretario de la Corporación, en la que se haga constar que el Ayuntamiento tomó expreso acuerdo, fijando la cantidad y aplicación que haya de dársele; de lo contrario se les exigirá el reintegro inmediato de todas las partidas que no se ajusten á la referida circular.

A favor del soldado

Este mes se agotan los fondos de la Junta de Protección al soldado de Cuba; y con tal motivo, que no puede ser más premioso y elocuente, nuestro estimado colega *La Ultima Hora*, ha suscitado la idea de celebrar un gran concierto en el Teatros Principal, cuyos productos integro se destinen á colmar cuanto se pueda al exausto peculio de aquella benéfica institución.

A este llamamiento han respondido con entusiasmo los amigos de aquel periódico, la Junta de Protección al Soldado y muchas otras personas de valía, que aseguran el mejor éxito de la idea.

Nadie desconoce los buenos servicios que aquella modesta asociación ha prestado en el transcurso de más de un año que lleva de existencia. Las cuentas que ha venido publicando puntualmente y la esmerada actividad con que son administrados los fondos acreditan la gratitud que se merece.

Basta ver el número de soldados y de familias de soldados que ha venido socorriendo, las pensiones que distribuye y las miserias que alivia, ya que el socorro oficial se extiende á casos muy contados y llega casi siempre, por la fuerza misma de los reglamentos, fuera de la oportunidad requerida.

Además: la penuria de la Junta ha coincido precisamente con la ocasión en que más se requiere su eficacia y que mayor necesidad se siente de su ayuda. Los correos de Cuba y Filipinas desembarcan cada semana centenares de soldados heridos y enfermos, verdaderos batallones de inválidos cuya sola vista entenece y denota la necesidad de auxilio en que se encuentran. Ahora, pues, y más que nunca puede y debe llamarse á la generosidad de todos, para acudir á tan apremiantes exigencias del decoro patrio.

Por todas estas razones nos adherimos resueltamente al proyecto de *La Ultima Hora* y suplicamos á nuestros lectores que, en cuanto puedan y alcancen, favorezcan los designios de la Junta de Protección y secunden toda iniciativa que pueda redundar en positivo provecho de esos jóvenes macilentos que la odiosa guerra devuelve á su patria.

Notas ciclistas

En Santander se ha creado un club ciclista que cuenta ya con numerosos socios.

Lo excepcional de esta sociedad es que ha hecho construir una pista bajo techo para que los socios puedan ejercitarse en los días de lluvia.

*

En Inca se ha constituido una sociedad ciclista, contratando á Don Gaspar Font para que de lección á numerosos jóvenes de la antedicha población que quieren dedicarse á este *sport*, hoy de moda.

Además, esta sociedad está ultimando los preparativos para la construcción de un velodromo.

A este paso, no habrá pueblo en Mallorca que no tenga su velodromo y de fiestas ciclistas, progresando de este modo, á pasos agigantados, el ciclismo en esta isla.

*

El acontecimiento del día en el mundo ciclista, es el record de veinticuatro horas en pista, batido nuevamente por el corredor holandés Cordang, en el Palacio de Cristal en Londres.

Este corredor, que tomó parte en el match de tres, corriendo contra Rivierre y Huret, retó á este último cuando entró en posesión del record de veinticuatro horas en pista, 909 kilómetros, contestándole Huret que cuantitativa su record, entonces hablarían.

Gran confianza debía tener Cordang en sus condiciones y en su entrenamiento, cuando tanto empeño tenía en luchar con el famoso Stayer,

Recuerdos mallorquines

3 de Octubre

1493

El Procurador Real que residía en Pollensa á causa de la peste reinante en la ciudad, fué á Bunyola con gran acompañamiento para vender allí el diezmo del aceite.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Catalina de Sena: exposición á las seis enseguida se rezará la primera parte del Rosario. A las diez se cantará la misa mayor á grande orquesta predicando el M. Rvd. P. Miguel Guillen, S. J. A las cuatro de la tarde saldrá la procesión recorriendo las calles de costumbre. Al anochecer continuación de la novena con sermón por el P. Francisco Riera, escolapio y la reserva precedida de *Te Deum*.

Empezarán en Santa Clara dedicadas á San Francisco: exposición á las seis y media de la mañana. A las diez misa cantada. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En la Merced por la mañana misa de comunión general por los Exclavos del Santísimo.

En Montesión á las siete y media comunión general para los Seglares Católicos.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en Santa Clara: exposición á las seis y media. A las diez misa mayor con sermón que dirá el P. Antonio Lopez, filipense. Al anochecer Trisagio cantado y la reserva.

Otras funciones

En San Francisco fiesta consagrada á su Titular: á las diez exposición y misa cantada por la música y sermón que dirá D. Nadal Garau, Pbro. Al anochecer terminará el Triduo con sermón por el P. Espiridión Durán, escolapio.

En las Capuchinas se celebrará la misma función á las diez habrá, misa cantada con sermón.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Buen Camino, en Sta. Cruz.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 30 de Septiembre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
290	6	1	>	295

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Soldados enfermos

Madrid 2 á las 8'50 m.

Llegó á la Coruña el vapor correo Alfonso XIII conduciendo soldados enfermos.

Durante la travesía fallecieron doce soldados.

Dicho vapor condujo diez oficiales y 261 individuos de tropa enfermos.

Ingresaron 102 en el hospital militar y 25 en el sanatorio de la Cruz Roja.

Durante la noche el referido buque zarpó para Santander.

De Grecia

Madrid 2 á las 9'15 m.

Dicen de Atenas que el rey admitirá la dimisión que de su cargo le ha presentado el presidente del gabinete señor Ralli.

El Rey encargará al señor Zaimir, presidente de la Cámara de diputados, que forme el gabinete.

El señor Zaimir ha aceptado el encargo.

Romero Girón

Madrid 2 á las 4'30 t.

Al regresar á su casa el señor Sagasta encontró en ella que le

estaba esperando al señor Romero Girón.

Al verle el señor Sagasta le dijo que nada tenía pensado aún y que se retiraba á descansar.

Mencheta.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 30.—Varones 5.—Hembras 4.

Matrimonios: Día 30.—Ninguno.

Defunciones: Día 2.—Antonia Gelabert Tomás, casada, 26 años, Hospital, peritonitis.

Matadero: Día 2.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 52.—Borregos, 2.—Corderos, 89.—Cabras, 10.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios J. C., M. C., V. B., M. B., M. I., M. M., M. C., á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 76.814, 75.840, 71.959, 68.599, 80.808, 82.063 y 63.000 respectivamente en solicitud de que les entreguen los objetos pignorosos sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas, entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 30 de Septiembre de 1897.—El vocal de turno, Juan Bta. Socías.

*

Ferro-carriles de Mallorca

El día 7 del mes corriente quedará abierto para el uso público el camino de hierro de Santa María á Felanitx empezándose su explotación con sujeción al Reglamento y Tarifas de transporte que estan de manifiesto en las oficinas de la Compañía y en todas las estaciones de la línea.

El Director general, G. Moragues.

Nota: Si una lluvia persistente en los días que faltan antes del expresado entorpeciere la colocación del hilo telegráfico se retrasará la fecha anunciada:

Servicio de trenes para viajeros que registrá en los caminos de la compañía desde el día 7 de Octubre de 1897.

De Palma hasta Manacor á las 7'55 mañana y 2 tarde.

De Palma hasta Felanig á las 7'55 mañana, 2 y 6'30 tarde.

De Palma hasta La Puebla á las 7'55 mañana, 2'30 y 6'30 tarde.

De Manacor hasta Palma, Felanig y La Puebla á las 6'45 mañana y 5'30 tarde.

De Felanig hasta Palma y La Puebla á las 7, 11'15 mañana y 4'50 tarde.

De Felanig hasta Manacor, á las 7, 11'15 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla hasta Palma y Felanig, á las 7'12, 11'15 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla hasta Manacor á las 7'12 y 11'15 mañana.

De Inca hasta Palma á las 6'40 mañana.

Palma 1.º de Octubre de 1897.—El Director General, Guillermo Moragues.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

De Cuba

Madrid 2 á las 9'10 n.

Por el parte oficial de Cuba se ha sabido que en Guines se han presentado á indulto ocho individuos de la partida de Pitirri.

En Aguacate también se han presentado otros tres que dicen ser oficiales chilenos, titulados capitanes de las partidas insurrectas y que proceden del último desembarco.

Llamada y descanso

Madrid 2 á las 9'30 n.

El señor Sagasta ha llamado también por telégrafo al general Correa y á Don Germán Gamazo.

D. Segismundo Moret por encargo de Sagasta á ido á visitar al general Azcárraga.

Don Práxedes dice y repite que es muy pesada la carga que se le ha encomendado.

Hasta mañana no se sabrá el nombre de los que han de formar el ministerio.

Con el fin de evitar molestias y conversaciones empalagosas el señor Sagasta ha dicho que se retiraba á descansar, pero sigue recibiendo á los exministros.

El encargo de Sagasta.-Ministros probables.

Madrid 2 á las 10 n.

La entrevista que ha tenido Don Segismundo Moret con el general Azcárraga ha tenido por objeto rogar á éste de parte del señor Sagasta, que continuara funcionando como presidente del Gobierno hasta que se constituyera el nuevo ministerio.

Conceptuáse que tendrán cartera los señores Monteros Rios, López Puigserver, Gamazo, Correa y Bermejo.

Preliminares para la formación del gabinete

Madrid 2 á las 10'10 n.

El señor Sagasta ha llamado por teléfono al señor Lopez Puigserver para conferenciar.

En este momento acaba de llegar Don Segismundo Moret á la casa del señor Sagasta.

Se ha teleografiado al señor Montero Rios, que se halla en su hacienda Lonrizan, para que inmediatamente regrese á la Corte.

Dicese que se propondrá á Don Eugenio que se encargue de la cartera de Ultramar.

Sin compromiso

Madrid 2 á las 10'15 n.

Dicese que la base del ministerio la formarán los señores Moret, Puigserver y Gamazo.

Puedo asegurar que el señor Sagasta no tiene ningún compromiso con S. M. la Reina, respecto á la vida de las actuales Cortes.

Comunicación.- Encargo.- Dimisión.- Conferencia.

Madrid 2 á las 10'25 n.

Se ha comunicado á las autoridades civiles y militares de la Península y Ultramar, la noticia de que el señor Sagasta se ha encargado del gobierno, reiterándoles la conservación del orden.

Han dimitido el Alcalde y el Gobernador de Madrid.

El señor Puigserver ha conferenciado telegráficamente con el señor Montero Rios.

Supónese que le ha preguntado si por encargo del señor Sagasta aceptaría una cartera.

Esperásele mañana.

Varias noticias

Madrid 2 á las 10'30 n.

Los amigos del señor Pidal dicen que la solución de la crisis ha obedecido á que salieran airoosamente los señores Duque de Tetuán y Navarro Reverter.

El señor Pidal deseaba que se llevara á cabo la conciliación del señor Silvela, pero algún interesado contrario hizo fracasar las negociaciones.

Huelga de mineros.-El vómito en los Estados Unidos

Madrid 2 á las 10'40 n.

En Bancorra (Rusia), se han declarado en huelga unos 4.500 mineros, los cuales recorrieron las calles de la población promoviendo grandes disturbios.

Intervino la policía, logrando después de algunas cargas disolver los grupos, ocasionándose dos muertos y varios heridos.

Dicen de los Estados Unidos que han ocurrido 99 invasiones del vómito, siete de las cuales seguidas de defunción.

Siguen tomándose precauciones para impedir la propagación de tan terrible enfermedad.

Los generales Correa y Arana

Madrid 2 á las 10'55 n.

Zaragoza.—A las nueve de esta noche han salido para Madrid los generales Correa y Arana.

A éste se le indica para ocupar la Subsecretaría del Ministerio de la guerra.

Dicese que el general Correa impondrá condiciones para aceptar cualquiera de las carteras relacionadas con el mando de Cuba ó la autonomía.

Oficial de la Habana

Madrid 3 á las 1 m.

Un despacho oficial de la Habana dice que un incendio casual ha destruido en las inmediaciones de Candelaria á 21 bohios.

A consecuencia de haberse derrumbado un terraplen, descarriló entre Jaruco y Campo Florido una máquina exploradora no ocurriendo ninguna desgracia personal.

Los conservadores

Madrid 3 á las 1'40 m.

Se asegura que el señor Pidal y sus amigos se unirán al señor Silvela.

Se advierten marcados síntomas de descomposición dentro del partido conservador.

La reunión que debe celebrarse hoy en el Círculo Conservador la han convocado los afectos á los señores Elduayen y Duque de Tetuán, diciéndose que es para tratar de la jefatura.

Témese que cada grupo no se vaya por distinto camino, y de este modo saldría ganando el señor Silvela, para cuya política se anuncian numerosas é importantes adhesiones.

Conferencia.--Relevo de Weyler

Madrid 3 á las 2'10 m.

Numerosas son las candidaturas que se anuncian para el nuevo ministerio.

El señor Sagasta celebrará hoy su primera conferencia con el señor Correa, asegurándose que será importante por estar relacionada esencialmente con las campañas de Cuba y Filipinas.

Los conservadores creen que será un conflicto para el señor Sagasta la cuestión del general Weyler.

Otros aseguran que enviará á Cuba un general que conceptúan que tiene más compañeros que aquél dentro el generalato y que es más apto para el desempeño del cargo.

Muchos creen que se trata del general Blanco.

Mencheta.

Teatro-Circo Balear

Funciones para hoy domingo A las tres y media de la tarde. La ópera en tres actos, del maestro Bellini, titulada:

La Sonambula

Y la zarzuela en un acto.

Lubino

*

A las ocho y media de la noche.

La opereta en tres actos,

El Capitán Fracassa

Y la zarzuela en un acto,

La leyenda del Monje

Entrada general, 0'50 pesetas.

Media entrada, 0'30 id.

Ultimas noticias

de la segunda edición de ayer

De la capital:

El día 26 de Septiembre falleció en Segovia el joven Don Juan Bisbal y Morell, sobrino de nuestro amigo el médico señor Escafi.

Enviamos á la familia del finado nuestro más sentido pésame.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las ocho y media el vapor *Belver*, conduciendo cuarenta y cuatro pasajeros, la correspondencia y carga varia.

El lunes se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra Julián Obrador por el delito de hurto.

La defensa está á cargo del letrado Don Juan Sampol.

Entre los pasajeros llegados en el vapor *Belver* figuraban Don Joaquín Iglesias, Don José Ramonell, Doña María Alcover, Don Lorenzo Palau, Mr. Michelen, Don Antonio Roses, Don José Mut veterinario, Don José Balaguer y nuestro amigo D. Francisco Bonet el teniente de Administración Militar.

Mañana á las siete de la tarde tendrá efecto en la sociedad *La Flor de la Juventud* situada en caseró de la Soledad la primera de las academias de baile de la presente temporada.

A la hora de costumbre ha salido de nuestro puerto para los de Ibiza y Alicante el vapor *Unión*, con pasaje, correspondencia y carga varia.

A las once y media se ha repartido la correspondencia de Barcelona, llegada á Palma en el vapor *Belver*.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias varias

Madrid 2 á las 3'10 m.

Asegúrase que la crisis quedará terminada hoy mismo.

Esta noche llegará el señor Pidal y es probable que visite inmediatamente á la Reina.

No ha sido aun confirmada la noticia de la dimisión del general Weyler.

Tempestad

Madrid 2 á las 3'20 m.

Barcelona.—Se ha desencadenado una fuerte tempestad en esta capital, causando destrozos de consideración.

Muchas casas fueron inundadas y un rayo mató á un muchacho de unos siete años de edad.

En los teatros se suspendieron las funciones anunciadas.

No dimite.-Otra noticia

Madrid 2 á las 7'15 m.

Se asegura que el general Weyler no presentará la dimisión hasta que sea oficial el cambio de política.

Dicen de Constantinopla que el Sultán ha concedido la autonomía á la iglesia de Abisinia en Jerusalem, la cual dependía antes del patriarca armenio, en todo lo relativo á los privilegios concedidos á los cristianos.

Se halla gravemente enfermo el príncipe de Calitzine, gobernador del Cáucaso.

Desde Washington

Madrid 2 á las 8'50 m.

Washington.—Los ministros estuvieron anoche reunidos cerca de dos horas ocupándose de los asuntos de Cuba.

Supónese que se ocuparon también de varios importantes despachos remitidos por Mr. Woodford, cuyo contenido se reservan.

Júzgase inminente el relevo del general Weyler.

De política

Madrid 2 á las 8'50 m.

El *Círculo Liberal* se ha visto animadísimo hasta la madrugada de hoy, en que se disiparon los recelos fundados en las conferencias que tuvieron Martínez Campos y Silvela.

Aguilera comunicó á los socios de que subirían al poder los liberales.

Derrotados

Madrid 2 á las 8'55 m.

Londres.—La columna del jefe Retjs atacó á los rebeldes; éstos la rechazaron teniendo los ingleses que batirse en retirada en el valle de Manumd.

De los ingleses, fué muerto el coronel Obrigen, un oficial y muchos soldados, además de numerosos heridos.

Espectación

Madrid 2 á las 2 t.

El general Azcárraga acaba de decirnos que la Reina le ha manifestado que, después de las

consultas hechas se tomaría algún tiempo para meditar.

El señor Azcárraga supone que dentro de dos horas la Reina comunicará su resolución.

Nótase una expectación extraordinaria.

Conferencia con Pidal

Madrid 2 á las 2'05 t.

El señor Pidal enseguida de llegar y sin cambiar de traje se ha dirigido á Palacio celebrando una larga conferencia con la Reina.

Al salir nos ha dicho que era enemigo de hacer públicas sus entrevistas con la Corona y se nos ha manifestado partidario de la unión de todos los conservadores entrando los señores Martínez Campos y Silvela.

Añadió que todos los hombres políticos deben prestar su concurso á la Corona para resolver el grave problema de Cuba.

Más conferencias

Madrid 2 á las 2'16 t.

Han conferenciado los señores Martínez Campos, Silvela y Pidal para buscar una inteligencia entre los conservadores.

El señor Azcárraga nos ha manifestado que á él no le toca decir más, considerándose descartado de la Presidencia.

Conferencias

Madrid 2 á las 2'20 t.

El general Blanco ha ido á visitar á Martínez Campos y no le encontró en casa por haber salido á pasear á las nueve de la ma-

ñana por las Ventas del Espíritu Santo.

El general Blanco le esperó en la casa de aquél.

Han conferenciado largamente los señores Sagasta y Moret.

Sagasta en Palacio

Madrid 2 á las 3 t.

(Urgente)

El señor Sagasta entró en Palacio antes de las tres.

Al preguntarle los periodistas si la Reina le había encargado la constitución de Ministerio, nada contestó.

Sin embargo se asegura con visos de fundamento que el señor Sagasta presidirá el nuevo Gobierno.

Encargado Sagasta

Madrid 3'30 t.

(Urgente)

Sagasta ha conferenciado media hora con la Reina, recibiendo el encargo de formar ministerio.

El señor Sagasta se dirige á su casa para conferenciar con los ex-ministros liberales.

Mencheta.

Pasatiempos

—¿Por qué se levanta usted tan tarde?—le preguntan á Gedeón.

—Porque duermo muy despacio y necesito mucho más tiempo para descansar.

SANDALO SOL ESENCIA PURA DE SANDALO CON SALOL

El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la BLENORRAGIA y demás flujos de las vías urinarias. Precio: 2 pesetas 50 céntimos.

TOS, CATARROS, BRONQUITIS, TISIS,

se curan seguramente con

PERLAS ANTISÉPTICAS SOL

á base de CREOSOTAL TERPINOL Y CUASINA

MORRHUOL con hipofosfitos SOL

Cura las enfermedades del pecho, tumores, glándulas, escorbuto y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas

Venta en todas las farmacias de España, Portugal y Américas.—Depósito en Palma, farmacia de DON JUAN VALENZUELA

LUZ SOLAR

CON EL GAS ACETILENO

Nuevos aparatos sistema BOFILL, con patente de invención por 20 años

Cuestióna vez que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Producen la pura y ofresen seguridad y facilidad absoluta en su manejo; ocupan poco espacio; son automáticos y completamente inexplosivos, con producción racional del Acetileno.

Carburo superior calidad á una peseta 10 céntimos kilogramo, resultando el alumbrado un 10 por 100 más económico que con el gas ordinario y mucho más económico que con petróleo.

INFORMES EN PALMA

Matadero, 22 y calle de Odón Colón, 9

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que le consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni los gases sulfurosos, las de Arshene, Pasticoza y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25 000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarlo en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cartera, número 2, y en todas las farmacias.

Imprenta de Amengual y Muntaner

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Mala digestión, inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Eftis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Los notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Llórens.

* * * José Vich y Quetglas * * *

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistemas

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg.

Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA



La Fosfatina Falleres

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del desate, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Casytera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Alquiler

En la calle de los Monjes, número 16, hay un segundo piso para alquilar, tiene mirado á dicha calle y á la del Rincón, reune habitaciones muy capaces, claras y ventiladas, como también agua á grifo. Darán razón en el Colmado «La Providencia».